**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero

Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero

**Band:** 16 (1989)

Heft: 2

Buchbesprechung: Tell au quotidien [Uli Windisch]

Autor: [s.n.]

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

## Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



Nuevo libro sobre Guillermo Tell

# Un héroe polivalente

«Homicidas de Tell» impenitentes e historiadores «malintencionados» tratan de convercernos que el artífice de la ballesta del cantón de Uri no existió jamás. Y, sin embargo, nunca como actualmente ese sólido montáñés estuvo tan en boga.

Tal como es bien sabido desde hace mucho tiempo, el fenómenos de nuestro héroe nacional no puede ser objeto de un enfoque puramente científico e histórico. En vez de preguntarnos si Tell es un personaje histórico, haríamos mejor considerando la historia de su influencia a través de los siglos así como su aspecto simbólico, psicológico, sociológico y mítico. Una obra de Uli Windisch y Florence Cornu,

...dando la vuelta al mundo (colonia suiza de New Glarus en los Estados Unidos)...

ro suizas y, naturalmente, también vuela... con Swissair.

En política es polívalente

El uso que se hace de su nombre en política es un poco irritante. En efecto, luchó tanto en pro como en contra de la adhesión de Suiza a la ONU, votó por comunistas, lo que no le impidió sostener alguna que otra vez a los radicales. Tomó también partido por los paisanos de los altos pantanos de Rothenthurm contra el ejército suizo y contra la plaza de armas prevista para ese lugar. En pocas palabras, acude en auxilio tanto de la derecha como de la izquierda, está realmente a disposición de todos...

El libro «Tell au quotidien» está ricamente ilustrado en colores, utiliza una técnica costosa (formato 24 x 28 cm.) y gusta por su texto que denota gran conocimiento del tema, resultando siempre claro y vivo. Los autores supieron mostrar perfectamente las mil facetas de Guillermo Tell. Pone francamente de manifiesto que Guillermo Tell no es el héroe nacional de una época lejana, sino que constituye para Suiza un medio de presentar su imagen notable.

Uli Windisch y Florence Cornu. Tell au quotidien. Ediciones M. Zurich 1988. S. Fr. 58.-(este libro puede solicitarse al Secretariado de los Suizos del Extranjero). Está también en alemán con el título «Tell im Alltag».

# Tell en BD

Guillermo Tell es también el héroe de una serie de tiras cómicas. No se trata del Tell que todos conocemos en la historia de Schiller. No, es un héroe un poco diferente. Por supuesto, tira diabólicamente a la ballesta. Cierto, tiene un hijo de nombre Pom. Pero, a partir de ahí, la historia del autor René Wuillemin se bifurca y Guillermo Tell se muestra bajo los rasgos de un héroe más accesible, más humorístico y humano, que vive en el anacronismo más completo.

recientemente publicada y titulada «Tell de todos los días», plantea el problema bajo una nueva luz. Es increíble lo que un profesor de sociología y una historiadora de arte han conseguido reunir en unos diez años de trabajo. Provocan sonrisas y movimientos de cabeza y, a veces, dejan pensativo.

Guillermo Tell conduciendo un combate polí-

tico «basta de asfalto»...

Campañas publicitarias de Tell

Guillermo Tell no solamente liberó nuestro país del yugo de los tiranos en la Edad Media gracias a una flecha bien dirígida, sino que tiene aún en nuestros días un rol más importante que nunca en la política y en la economía. Se lo encuentra en emblemas de restaurantes, de remeras, de vasos para cerveza y de quesos. Hace publicidad para balanzas, máquinas, relojes, broches, encendedores, elixires fortificantes, lápices, hebillas, jeans, y calcetines de invierno. Balsas y barcos a vapor llevan su nombre. Queda sobreentendido que está bien asegurado en por lo menos cuatro compañías de segu-

e inspirando el arte moderno (el Tell del escultor Bernhard Luginbühl custodia la Dirección... General de los PTT en Berna).

